



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 160/999 - Diferencias horarias de uso de las urgencias de un centro de salud rural en los grupos etarios y de género que más las utilizan

F.B. del Rivero Sierra<sup>a</sup>, F.) Gómez Molleda<sup>b</sup>, R. Grande Grande<sup>c</sup>, A. Santos Urrutia<sup>d</sup>, M.Á. Ruíz Guerra<sup>d</sup>, S. Pardo del Olmo Saiz<sup>e</sup>, M. Piris Santamaría<sup>f</sup> y M.J. Narvaéz Gómez<sup>g</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Alto Asón. Cantabria. <sup>b</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Ramales. Cantabria. <sup>c</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Arrayanes. Linares. Jaén. <sup>d</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Campoo. Cantabria. <sup>e</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Camargo. Cantabria. <sup>f</sup>CS CotoLino I. <sup>g</sup>CS Alto Asón.

### Resumen

**Objetivos:** Analizar las diferencias de uso de las urgencias de un centro de salud rural en los grupos etarios segregados por género que más las utilizan. Los grupos son las mujeres menores de 50 años y los varones mayores de 75 años. las mujeres de menos de 50 años son el 28,23% del cupo y representan el 37,76% de las urgencias. Los varones mayores de 75 años son el 6,18% del cupo y representan el 11,22% de las urgencias.

**Metodología:** Se analizan las horas de las urgencias de los meses de mayo, junio y julio de 2015. Se segregan por grupos etarios y de género. Se correlaciona con periodos de media hora desde las 08:00 hasta las 15:00.

**Resultados:** El cupo de 1.038 personas tiene un 50,87% de mujeres que son el 60,20% de las urgencias analizadas. De las 98 urgencias 59 son mujeres y 39 varones. En el grupo de las menores de 50 años 14 urgencias fueron antes de las 11:30 (31,82%) y 30 más tarde (68,18%). La media hora más utilizada fue de 13:00 a 13:30. En el grupo de varones mayores de 75 años el 60% venía después de las 11:30 y el 40% antes, si bien el número de casos es escaso (10).

**Conclusiones:** Las mujeres menores de 50 años usan mas las urgencias del centro de salud a última hora de la jornada matinal, y los hombres mayores de 75 años tienen un reparto más homogéneo durante la mañana.